

ADVERTENCIA

Aparecerá á las 6. a m
tod es los días excepto los
siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

OFICINA
Y TALLERES
CALLE 1ª SUR, N° 277
APARTADO DE CORREOS
N° 391

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 18 DE DICIEMBRE DE 1907

NÚMERO 167

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semana' entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

" y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

" y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José, Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Molino Victoria

La Harina Victoria, especialidad del establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL AFRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas, las hace dar más leche y de mejor condición.— El acemilata, rico en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados.—Probad La Harina Victoria y quedaréis satisfechos.

WOLF & CIA.

Aserradero, Fábrica de Hielo, Molino para Huesos.

Situado cien varas al sur del Puente de la Fábrica de Licores

Se raja, acepilla y alista madera á precios equitativos y sin demora ninguna

SE COMPRAN HUESOS AL MENUDEO

en cualquier cantidad, y se venden molidos para abono y para mezclar con el alimento de las aves de corral, lo que hace que éstas aumenten la postura de huevos.

SE VENDE HIELO A DOMICILIO á 5 cts. EL KILO

y se remite á provincias á Ct. 3.00 el quintal bien acondicionado para el transporte.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un efecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.

Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Leómas Jiménez

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BESTSTOUT PORTER



LAGER BIER

La Botica

que despacha con
esmero y prontitud
las recetas,
que tiene gran
surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL
GUAYACOL. LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda
clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas
para el tocador y pastas dentífricas,
es en San José la Botica

LA VIOLETA

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Una respuesta

Pregunta *El Cronista* en su último número si los latinos nada producen, y afirma que los sajones son "los copiadores del mundo científico, artístico y literario de los latinos."

De acuerdo, colega, sólo que hay que hacer un distinguo: los ingleses tienen alguna, alguna diferencia, y de ello hablaremos en capítulo aparte. Hoy concretémosnos al yankee. Y á

propósito: ¿es éste sajón, anglo sajón, yankee? ¡qué es! Sobre esto también hablaremos luego, si antes alguien no lo dice.

Los norteamericanos no tienen una idea levantada, soberbia del hombre, hemos sostenido antes; no sienten el orgullo de su inteligencia, envidiarían para sus facultades la presión mecánica y la utilidad de una máquina. Su estrechísima concepción del destino humano no satisface ninguna de las aspiraciones por las cuales la humanidad se engrandece y la historia es digna de ser escrita; reduce todos los horizontes del sentimiento poético; y en el campo de las ciencias sólo persigue lo útil á su bienestar, con ese ardor febril de todo el que siente la brevedad de la vida cuando la destina á abarcar el mayor cúmulo de riquezas materiales, bajo el aguijón del te-

mor de que su goce no sea bastante á compensar las fatigas de su adquisición.

Mas, por lo mismo, nunca serán ellos los privilegiados con las excelencias de la sabiduría.

Saceda que el latino, que ama las ideas en sí y por sí mismas, en tanto que el yankee las toma como instrumentos de mnemotecnia ó de previsión, saca más partido científico de su maletín de datos, que éste de su gran equipaje.

Arquimedes sobrevive á su tiempo, no en sus máquinas, sino en su principio: ¡si por lo menos comprendiese el yankee los ejemplos dejados por el sabio!

En suma; que no se puede decir mejor lo mismo que Schopenhauer dijo en ásperas palabras, cuando observa que el carácter propio del norteamericano es la vulgaridad bajo todas sus formas. Se vale de los principios sentados por el latino, y no siquiera con fines científicos, sino esencialmente utilitarios.

Tiene razón, pues, *El Cronista*.

El turno de la Soledad y "La Prensa Libre"

Estamos de acuerdo con *La Prensa Libre* en que es preciso desterrar algunos abusos que se cometen en los turnos por parte de algunas personas que se aprovechan hasta de lo más sagrado para dar rienda suelta á su malísima ó ninguna educación. Y á eso tienden los esfuerzos del señor capellán del bello templo; mas, como lo reconoce *La Prensa Libre*, él no puede ser el responsable de tales desórdenes, porque no gozando del don de ubicuidad, mal puede refrenar incontinenti malascrianzas que no ve; pero tan luego como de ellas tiene noticia, dicta las medidas conducentes á que el mal no se repita. Desgraciadamente, nuevos malcriados van á ocupar los claros que dejan los individuos á quienes el señor presbítero Zúñiga se ve en el caso de amonestar.

Partiendo, pues, el mal de los particulares, toca á la prensa aleccionarlos para que observen en dichos actos la corrección debida no sólo al templo en cuyo beneficio se celebran los turnos, sino aun á la sociedad que á ellos concurre, llevada en gran parte del deseo de contribuir al buen éxito pecuniario de aquéllos.

En lo que sí ha errado tristemente *La Prensa Libre* es en creer que los turnos son la fuente de vida material del clero. No, el producto de ellos, previa autorización oficial, y maneado por una junta especial en cada parroquia, se destina á la construcción ó mejoramiento del templo en cuyo beneficio se celebran.

Hay que instruirse detenidamente en todo cuanto concierne al clero, para poder hablar con convencimiento de causa.

El faltamiento en la Imprenta Nacional

El Noticiero en su número de ayer dice que con motivo de un incidente trivial, sin alcances, en ese establecimiento, algunos periódicos alzaron el grito.

La misión de la prensa, señor articulista, es atacar el mal donde quiera que se encuentre. No puede ser falta trivial la que ha merecido, como lo pedimos, castigo tan grave como la expulsión del establecimiento.

Por lo demás, nosotros dimos al César lo que de derecho le corresponde, y para convencerse de ello no hay más que leer nuestros artículos sobre el particular: en ellos pusimos a los empleados, y sobre todo a las señoritas, en el lugar en que su buena conducta los ha colocado.

Si nosotros quisiéramos hacer bulla, éste sería el caso en que publicaríamos un reportaje que la señora madre de la niña ofendida vino expresamente a que le tomáramos; pero somos enemigos jurados del sistema tan en boga: lo probamos cuando los asuntos de Heredia ahorra pocos meses: si hubiéramos querido tener los suscriptores por millares, le habríamos dado cuerda a la pluma y explotado el asunto; pero, repetimos, somos enemigos declarados del sistema, y le negamos nuestras columnas a todo el mundo en vista de la intranquilidad social que ya se dejaba sentir.

De acuerdo

Hemos recibido de las señoritas cajistas de la Imprenta Nacional la carta que publicamos a continuación, y que, como la que nos dirigió el señor Director de ese establecimiento y publicamos en nuestro número del domingo, no viene sino a confirmar todo lo que nosotros hemos dicho sobre el particular.

El honor de las señoritas firmantes ha quedado tan intangible como afrentado el nombre del atrevido de cuya falta de respeto protestan las señoritas cajistas; y se necesita, como muy bien lo dicen dichas señoritas, estar animados de envidia ó de venganza para lanzarles cargos gratuitos.

He aquí la carta, que con gusto publicamos, al mismo tiempo que ofrecemos a las firmantes nuestras columnas para todo lo que se les ofrezca.

Señor Director

de "El Independiente"

S. D.

Señor de nuestra consideración: Nos permitimos enviar a Ud. la presente exposición que esperamos de su generosidad y como padre de familia que es, publicará en las columnas de su estimable diario.

La inmensa polvareda que personas mal intencionadas han levantado con motivo de lo ocurrido entre una muchachita de catorce años y un cajista que no supo respetarnos, faltando aun en presencia nuestra a los deberes de la moral, nos obliga a hablar, en nombre de nuestra honradez y nues-

tro decoro, y lanzar el más firme mentís a la cara de las almas bajas que calumnia.

Muchas de nosotras llevamos más de un año de trabajar en la Imprenta Nacional, y en todo ese lapso de meses, desde los jefes, don Gerardo Mat moros, don Aristides Sánchez y don Daniel Urefia, personas muy cultas y estimables, hasta los empleados, nos han guardado consideraciones y respeto, porque hemos sabido hacernos respetar por medio de nuestra conducta.

Lanzarán hoy cargos gratuitos solamente aquellos que, animados de espíritu de envidia ó de venganza, no pueden estentear en su frente el honor que hasta aquí hemos guardado intacto.

Agradecemos su deferencia, nos es grato suscribirnos de Ud.

Afectuosisimas servidoras,
Las cajistas de la
Imprenta Nacional.

Nota.—Firmamos para la responsabilidad de la imprenta, 23 señoritas.

San José, 17 de diciembre de 1907

Un episodio del terrorismo en Rusia

El Comité Central del partido socialista ha publicado una serie de documentos relativos a un drama hasta hace poco ignorado.

El día 23 de junio de este año fué hallado en el terraplán de Irinorka el cadáver, horriblemente mutilado de un hombre. A su lado había 10 bombas cargadas.

La policía no pudo establecer la identidad del cadáver y nada sabríamos si el partido socialista no lo hubiese revelado.

Se trata de un tal Kasantseff, uno de los jefes más activos del partido antisemita que, cuando fué asesinado en Finlandia el diputado israelita Hertzstein, desapareció súbitamente, sabiéndose después que hacía propaganda por el asesinato político y consiguió muchos adeptos.

Un día declaró a dos de ellos, llamados Ivanoff y Fiedoroff, que había llegado el momento de ejecutar las órdenes del comité revolucionario. Tratábase de asesinar al conde de Witte.

El día mismo en que debía ejecutarse la sentencia revolucionaria, fué detenido Ivanoff por la policía. Fiedoroff obró solo, vigilado por Kasantseff. Cargó dos bombas, se fué a las cinco de la mañana al hotel de Witte y lanzó sus explosivos por el tubo de una chimenea. No hubo explosión, porque las bombas fueron descubiertas a tiempo y los criminales huyeron.

Poco después, Kasantseff ideó una nueva aventura. Contó a Fiedoroff que un traidor revolucionario, que había robado 200.000 francos, había sido condenado a muerte por el Comité, y que éste había pensado en él para ejecutar la sentencia.

Fiedoroff disparó dos tiros contra una persona que su amigo, Kasantseff, le designó, y consiguió huir. Por la noche supo que su víctima no era un traidor sino Mr. Gollos, uno de los jefes del partido de los cadetes. Comprendió entonces que le había engañado y que había sido el instrumento inconsciente de los revolucionarios.

Mientras tanto, Ivanoff se había escapado de la cárcel. Se unió a su compañero y supo por él la poca confianza que debían tener en Kasantseff. Ambos resolvieron vengarse.

Kasantseff fué a verles un día y les propuso que lanzaran una bomba en el coche de Mr. de Witte. Los dos compañeros aceptaron y se citaron para el día siguiente en el terraplán del ferrocarril.

Fiedoroff acudió solo a la cita, y apenas vió a Kasantseff se precipitó sobre él, llamándole traidor. Armado con un puñal, le asestó terribles golpes, pero su adversario, como es natural, se defendió. La lucha fué horrible, cayeron al suelo y, por fin, consiguió Fiedoroff sujetar a Kasantseff y cortar le literalmente la cabeza.

He ahí uno de los muchos episodios que durante tantos meses viene produciendo en Rusia el anarquismo.

El triunfo del vegetarianismo

Michelet, como bien se sabe, defendió a los gatos de los injustos calificativos de traidores y malignos que les han atribuido quienes se contentan con ver las apariencias sin investigar las causas de ellas. No sabemos si alguna vez los servios felinos le testimoniaron su gratitud al célebre escritor. Seguro es que hayan continuado como si tal, que más vale un cachito de queso que cien elogios. Bien que es indudable lo mucho que la raza gatuna debe al más deliado defensor de la mujer, pues las palabras de Michelet en favor de los gatos han originado simpatías gatófilas que en Washington se cristalizan, cariciosas, en forma de un edificio para todos los gatos cuyos dueños se ausenten de la capital. Varios señores de alta posición, encabezados por la esposa del juez Hallan, sufragarán los gastos. La archigatófila señora posee tres gatos avaluados en sendos mil dólares. ¡Dichosos los gatos norteamericanos! Ya no comerán ratones en el Norte, sino por sport. Pero aun vivirán en zozobra los ratones del Sur. Fueran éstos capaces de tomar consejo, y les diría que emigrasen a Norte América. ¡Qué harían los gatos del Sur! A falta de sangre de ratones que saborear, se aliarían bajo las tranquilas banderas del vegetarianismo.

Heredia no es fanática

Las elecciones para consejeros municipales en el cantón central de esta provincia, verificadas el día 8, dieron motivo a grande excitación como a notorias ilegalidades.

Las personas más importantes del Partido Nacional se dividieron en dos agrupaciones: una, partidaria del señor Breues Mesén como director del Colegio de esta provincia, y la otra, que amante de todo lo que significa principios sanos y partidaria de la educación moral, ba e fundamental de la armonía social, quiere que el director del Colegio sea una persona cuyos antecedentes garanticen una instrucción sólida e inspiren confianza a los padres de familia, por ser ellos los únicos que verdaderamente se interesan por la felicidad de sus hijos.

Entre las personas que miran en el señor Brenes Mesén al regenerador de la juventud, se encuentran el señor Comandante de Plaza, quien ni siquiera tiene su familia en esta ciudad, y el señor Gobernador de la provincia, de quien, como herediano, esperábamos mejor proceder.

Estos señores apelaron a medios impropios ó ilegales para ver de obtener el triunfo de la candidatura por ellos patrocinada.

Y bien; ¡qué hacia el Comandante de Plaza en los corredores de la casa municipal en aquel momento?

El público sensato juzgue y dé su fallo.—¿Mas será justificable esa conducta? ... No son miembros importantes del Partido Nacional, y propagandistas infatigables del mismo, los señores don Daniel González, don Miguel Rodríguez, don Enrique Zamora, don Alfredo Alvarado, don Santiago Rodríguez y don Saturnino Meléndez, regidores actualmente los dos últimos? Nosotros decimos que sí, y que quienes hemos lanzado y luchado por la candidatura, en oposición a la patrocinada por el Gobernador, no merecemos el epíteto de fanáticos; no, nuestras únicas aspiraciones han sido poner al frente de los destinos locales a personas que respeten y acaten la opinión del vecindario, y muy especialmente en el trascendental

problema de la instrucción y educación de la juventud; eso queríamos, eso buscábamos.

Durante la administración de don Rafael Iglesias, á instancias de varias personas que hoy integran el Partido Nacional, revivió el antiguo Colegio de San Agustín, hoy Liceo de Heredia, siendo su director el siempre estimado doctor Céspedes, cuyos principios fueron siempre bien definidos: fueron sus colaboradores don Luis R. Flórez, don Pedro Calderón, de grata memoria, don Alfredo Alvarado, y otras personas cuyos nombres no recordamos; sin embargo, el Colegio subsistió sin oposición de padres de familia y con el beneplácito de toda la sociedad.

¡Ah! si el doctor Céspedes hubiese encontrado la cuarta parte del desagrado que la sociedad herediense tiene por el señor Mesén como director del Colegio, seguros est mos de que no habría permanecido en su puesto, pues respetoso como es á los principios de los demás, se habría separado de él dando una prueba de delicadeza digna de ser imitada.

¿Por qué se celebró el contrato, al cual se acogió el señor Brenes Mesén para permanecer en su puesto, sin importarle un maravedí las disensiones domésticas entre marido y mujer, que no están de acuerdo en confiarle la educación de sus hijos? ...

Porque la mayoría de la Municipalidad, sectarista fanática, que tal despropósito cometi6, comprendió que el Sr. Mesén no sería de la aceptación de la mayor parte de los padres de familia, y quiso imponerle este hombre cuyas doctrinas no podían inspirar la confianza necesaria á éstos, y aprovechándose de la oportunidad celebraron el fatal contrato para imponerlo á toda una sociedad digna de más consideración.

Estos son los que se titulan liberales y los que llaman á la sociedad herediense, sociedad fanática. Juzgue el público sensato quiénes son los fanáticos: si los que imponen su criterio sectarista, ó los que rechazamos la imposición.

UN LUCHADOR

GACETILLA

HASTA QUE POR FIN.—Ya era notoria la falta de una mano de pintura á la baranda que está al redor de la plaza del Cuartel de Artillería, pero por fin se la está dando de un color azul claro. Bien por el ornato público.

QUE LATA SON ESAS LATAS.—Con grave perjuicio para el público, pues el día menos pensado le van á rajar la cabeza al primer hijo de vecino que tenga ese día mala suerte, hay colocadas unas hojas de zinc en la juntura de los alambres telefónicos, hojas que además de afear la población, son, como hemos dicho, un grave peligro para el público, y más en la época de vientos que ya la tenemos encima. Que la empresa telefónica mande quitar esas latas, pues ya son una lata.

EXAMENES.—Las pruebas finales del Colegio de Sión tendrán lugar esta semana, y el acto público el domingo 22.

ALMANAQUE.—Qué no ha de querer el hombre que no lo consiga; y la prueba de ello es don Pedrito Nolasco. Como es sabido de todos, don Pedro tiene de todo: buen humor, buen corazón, talento, guayacán, etc; pero donde si no la vió ni por casualidad fué con el dinero; hoy es lengua muerta el astrónomo, y sin embargo, se le metió entre ceja y ceja hacer un almanaque y hoy lo tenemos con almanaque para el año de 1908, y les advertimos á los amables lectores que don Pedro estaba muy chonete, pero hizo su almanaque; ayer nos obsequió con un ejemplar, de elegante impresión y á varias tintas; trabajo en general que le ha quedado al astrónomo de no poderlo hacer mejor.

POR EL CULTO.—El domingo último hubo una hermosa fiesta en el vecino pueblo de San Vicente, debido á ser ese domingo uno de los señalados por el señor Presidente de la República para que los vecinos de aquella loca-

lidad pudieran arrastrar unas varas para el templo en construcción; más da cien yuntas de bueyes entraron en el pueblo con la imagen del patrono de San Vicente en procesión, arrastrando cada una las varas que se necesitarán para los andamios del templo; hermoso era el espectáculo que presentaba ese ejército de bueyes, guiados por los entusiastas campesinos que iban á depositar su óbolo, contribuyendo así á fomentar el culto de nuestra religión.

RETRETAS EN DOMINGO.—Después de haber publicado al maestro Loots que hiciera á sus músicos tocar la retreta de costumbre en domingo, como lo hicimos en números anteriores, tras anteaer nos encaminamos al parque Morasán y estuvimos esperando hasta las 8 y 30, pero ná y ná; el maestro Morales con su séquito de músicos había sin duda dirigido la proa hacia lugares más venturosos. Pero sea de ésta, de la otra, ó de estotra manera, es preciso que los domingos haya retreta, como se acostumbra en toda ciudad del mundo y como lo pide á gritos el sentido común, que comprendo que no todos somos Peraltas, y que, según conclusión lógica (y perdonen ustedes), no todos tenemos dinero disponible para cinematógrafos, veladas, representaciones teatrales, parrandas y demás bochinches. ¿Que no hay retreta los domingos porque siempre hay en éstos alguna velada, ó cosa parecida?—“Pues, señores—decía ayer un sujeto,—á muchos no nos da la gana de gastar, porque somos económicos; á otros, menos afortunados por cierto, la fortuna no les ha querido regalar ni un céntimo durante la semana”. ¿Con que, maestro Loots, es preciso que atienda al pueblo: para el pueblo son las retretas, y ahora el pueblo está pobrísimamente para que piense en gastar en teatros lo que tan difícilmente consigue para comer.

BOCHINCHE.—El sábado como á las once de la noche hubo un amago de bochinche por el barrio de la Soledad, pero la policía estuvo lista y lo cortó en sus comienzos, no habiendo, pues, pasado la cosa de unas cuantas carreras de los curiosos y unos pitazos de la policía.

TODOS SE DIVIRTIERON.—El domingo á tino fué un verdadero día de fiesta en San José; nos abandon6, por ese día siquiera, la monotonía de la vida capitulina; el turno de la Soledad fué el gran despertador del buen humor de todos, allí se dieron cita la mayor parte de las bellas josefinas, lo mismo que todos los entusiastas pollos, y por consiguiente, se hizo muy alegre el domingo; el recreo estuvo concurridísimo, lo mismo que la cena de la noche anterior; en fin, que el resultado del turno á juzgar por el entusiasmo, debe haber sido como se lo esperaban sus organizadores.

POR LOS INUNDADOS.—Grande es el número de regalos que se exhiben en una de las ventanas de Romero, regalos que han hecho las principales casas de comercio de esta ciudad, para que sean rifados en la velada que se verificará el 22 del presente mes en el Teatro Nacional á beneficio de los damnificados por las pasadas inundaciones en Málaga.

OJO

á la cuarta plana

CABALLITOS Y CHIQUI LLOS.—Los chiquillos y las cocineras están de plácemes, ya tienen donde pasar las tardes; los unos tirándose al carrusel, y las otras con sus dulces tormentos, en verdadera sintonía amorosa, pues ya se puso á funcionar un carrusel frente al Palacio de Justicia.

TOROS... Y CAÑAS.—[¿Cuál caña?]. Leemos en un periódico afecto á estos cornúpetas (el... que con to...ros au-ña) que “se escogieron veinte—veinte grandes—grandes gordos—gordos [esto si nos gusta... porque la carne flaca... y más si es tuberculosa... es cosa mala... y mala cosa] y

LIBRERIA

de Antonio Lehmann

Suscripciones para 1908

REVISTAS RELIGIOSAS

Acta Sanctae Sedi	6.50
Acta Pontificias	2.75
Analecta Eclesiastica	12.00
Anales del Culto á San José y á la Sagrada Familia	2.00
Apostolado de la Prensa	1.00
Boletín Salesiano	3.00
Buen Consejo	7.00
Ciudad de Dios	11.00
Civiltá Católica	12.50
Eco Franciscano	3.75
Ephemerides Liturgicae	6.00
Etudes	16.50
Hormiga de Oro	6.00
Lectura Dominical	6.00
Lectura Popular	0.50
Lecturas Católicas de los P. P. Salesianos	2.00
Mensajero del Corazón de Jesús	3.50
Misiones Católicas	4.00
Monte Carmelo	5.00
Pélerin	4.50
Perpetuo Socorro	3.00
Razón y Fe	8.50
Revista Popular, de Sardá y Saivany	4.50
Revue Biblique	8.00
Revue d'Apologétique	6.75
Revue des Sciences Ecclésiastiques	8.00
Rosario, El Santísimo	3.50
Vox Urbis	4.00

braos—bravos bichos—bichos que harán las delicias de los josefinos." En beefsteck, ó en lomo relleno no lo dudamos, pero lo que es verlos dando brinquitos con una albarda debajo de la panza, nos parece una diversión muy... concha... y si no que lo diga Aquileo en sus concherías.

A VISTA Y PACIENCIA DE LA POLICIA.—Estos policiales son de ocurrencias peregrinas: unas veces se vuelven más celosos de lo necesario, y aún caen en lo ridículo, mas otras veces se hacen de la vista gorda en todo; y decimos esto porque anteayer á medio día en plena Avenida Central, iba un hombre por la acera conduciendo de un mecate un cochino, quitando el peso á todo el mundo y teniendo las señoritas que arrojarle á la calle para dar cabida en la acera al paquidermo; y el conductor del animal, á pesar de ir seguido de una turba de chiquillos que hacían un ruido ensordecedor, pasaba por enfrente de los del Orden y Seguridad, y éstos también le daban la acera al cerdoso animal. ¡Qué cosas las de los policiales!

AVISOS ECONOMICOS



SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente Leonardo Martínez; calle 3a, Sur; 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontanería

Se reparan máquinas, Francisco Pecheo, 125 varas al Sur del Aserrado de Wolf & Co.

EMILIO ARTAVIA

SAN JOSÉ Y LIMÓN
Calzado sin rival en precio y calidad.
Envíos á todas partes del país sin gastos para el cliente

A MIS PARROQUIANOS Y AL PÚBLICOS EN GENERAL

Debido al gran aumento de mis negocios, á causa del favor de los consumidores, he tenido que formar una Sociedad con capitalistas de lo más honorables para dar á aquéllos todo el ensanche que necesitan.

La nueva Sociedad se llamará *The Costa Rica Lumber, Farm and Contracting Co.*, con un capital autorizado de 500,000.00 oro americano, con el cual estamos en condiciones desde ahora de atender á las solicitudes de construcciones, que me han sido hechas anteriormente por varias personas.

Desde que emprendí los negocios de maderas y construcciones he llevado á feliz término las de 45 edificios, los cuales, á la par que los dueños de ellos, me servirán como recomendación, tanto en lo que se refiere á la clase de trabajos ejecutados como en lo que respecta al precio equitativo que he cobrado siempre como norma de mi negocio.

Actualmente tenemos en construcción bajo contratos 11 casas y estamos en circuncistancias de hacer estos trabajos y todos los que se nos presenten, á precios sin competencia, por razón de que disponemos de maquinarias suficientes en buen estado, que nos permiten ejecutarlos á precios muy cómodos.

Con motivo de que tendremos el producto completo de seis aserraderos, estamos en disposición de vender maderas de todas clases á precios bastante convenientes para el comprador.

Nuestra especialidad en este negocio consiste en cedro amargo, cedro caoba, cedro pochote cristóbal Ron Ron y cocobola, todas maderas nacionales en depósito en gran cantidad.

Además poseemos las maderas llamadas blancas, en suficiente cantidad para atender la creciente demanda de ellas.

A los contratistas y á los particulares que están construyendo por su cuenta, les daríamos buen descuento si nos compran todos los materiales que necesitan hasta terminar sus construcciones

Arturo Wolf

LA SOCIEDAD
—[ANTES "LA ESTRELLA"]—
Frente á la Alhambra
GRAN LIQUIDACION de casimires importados directamente de las mejores

fábricas de Europa, Zarazas americanas á 15 cts. la vara. Precios sin competencia

SUSCRIPCIONES

Boletín Salesiano..... C1. 2.50
Lecturas Católicas de los P. P. Salesianos..... 1.50
Los céntimos pueden mandarse en estampillas NO USADAS al señor José B. Morales, de San Juan de Dios, de Desamparados, á quien deben hacer se los pedidos de suscripción.

APROVECHEN

Las personas que para las fiestas quieran proveerse de guantes y mitones de toda clase y velos finos y de última moda, hallarán un surtido completo de estos artículos que se acaban de recibir en "La Estrella de la Moda" situada 100 varas al O de la Botica Francesa.

No olvidar que como todo el alto señorío favorece este establecimiento, podemos ahora, como siempre, vender nuestros artículos á precios relativa y fatulosamente bajos.

..... y habiéndose enterado por el número último de "CULTURA," obsequio de la **Sociedad Librera DE COSTA RICA,** que FONT & C^o tienen las suscripciones á periódicos extranjeros más baratas que nadie, acordaron pedir para la Biblioteca todas sus suscripciones, y en especialidad las religiosas, de las que tienen una gran cantidad y á precios baratísimo



TINTORERÍA

DE JOSÉ ARISI

Esta tintorería se recomienda por los buenos materiales que emplea para teñir y también por su esmerado trabajo y cumplimiento.

Sin ostentación ninguna se garantiza que se trabaja mejor y con más esmero que en otras tintorerías que creen ser las primeras en el ramo.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la **Beebe Ear Drum Co.**, 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

CABLEGRAMAS

Londres, 16.—Témese la quiebra de las cajas de ahorros en Nueva York. La Asociación Británica de fábricas de acero resolvió bajar los precios para competir con la América y Alemania. En estos 11 meses de 1907 fueron emitidos 599 millones de dólares en nuevos títulos contra 568 millones en 1906.

Madrid, 16.—A fines de enero los Reyes irán probablemente á pasar una temporada en Sevilla. El Consejo acordó la restauración del Monasterio de la Rábida. Muchos sargentos siguen presos á pesar de la declaración de Primo en el Senado.

Bilbao, 16.—El abogado Elorrieta, durante la conferencia da la sociedad de artesanos, atacó á los Biscaitarras acusándoles de ser los causantes del decaimiento de la raza y combatió á los solidarios. Fué muy aclamado. De California escriben que están en la indigencia y necesitan socorros.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y al público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente *Parker's lucky curve* que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Barcelona, 16.—Los antisolidarios saludaron á Calzada é invitaronle á venir. A consecuencia de un escape de gas en Barceloneta, ha habido 4 asfixiados.

Melilla, 16.—Los moros tirotearon sobre una lancha de pescadores españoles. El gobernador reclamó á los jefes de los rebeldes, y éstos le prometieron entregarle á los culpables.

Madrid, 16.—Cierva anuncia en el Congreso el aplazamiento semestral de las elecciones municipales, estando pendiente en ese tiempo el proyecto de administración. Fué aprobado el presupuesto de Fomento y es disputado el de Hacienda. Fué también aprobada la dedicación de sesiones enteras para acelerar el trabajo sobre el presupuesto y 2 horas de las mañanas del martes, jueves y sábado para la fiscalización parlamentaria. En el Senado, Fernández, Caro y Amoziscostas combaten las reformas de la armada.

Londres, 16. La existencia de fondo del "Banco de Inglaterra" ha aumentado considerablemente, apareciendo mayores cifras desde 1901. Esto se debe al recibo de 3 millones de libras esterlinas de París y 2 millones de la reserva de la India. De este último fondo se recibirá más á fin de año. A pesar de la fuerte situación del banco es probable que el tipo no baje del 7 0/0 por algún tiempo, mientras Londres vea la gravedad de la situación americana. La crisis económica en Chile es consecuencia de la reacción de la excesiva prosperidad comercial y el aumento de comodidades, á lo que se junta un sistema monetario imperfecto. La mayor dificultad ya pasó, pero es indudable que Chile tendrá al fin que recurrir á un empréstito extranjero. Se esperan nuevos fracasos mercantiles en Alemania, pero no suficientes para producir dificultades bancarias. Lo principal para restringir la expansión comercial y así remediar la tirantez monetaria, estriba en que los bancos son poseedores de las regularidades en las empresas industriales.

San Petersburgo, 16.—De los miembros social-demócratas, cuyo arresto fué causa de la disolución de la segunda дума, fueron condenados varios á 5 años de trabajos de minas, 10 á destierro en Siberia por toda la vida y otros á trabajos forzados y destierro de menor duración. Los fabricantes han resuelto castigar en lo futuro á los operarios que se unan á las huelgas de un día ordenadas por los socialistas, con fines políticos, con una multa, después con la suspensión de salario y por último con la despedida. Esta resolución se refiere particularmente á los días de mayo y al aniversario del domingo Rojo. Muchas fábricas se cerrarán después de la huelga del 5 de diciembre.

Washington, 16.—En vista de la convocatoria del Comité republicano, el Presidente hizo esta declaración: "Una noche después de la elección hice el siguiente anuncio: Estoy altamente reconocido del honor que me hace el pueblo americano, que así expresa su confianza en lo que he hecho y he querido hacer. Valoro en toda su extensión la responsabilidad que dicha confianza me impone y haré cuanto esté en mi posible por mantenerla inalterable. El primero de marzo habré servido 3 años y medio, que constituye mi primer período. Una sabia costumbre limita hasta dos períodos el servicio del Presidente en cuanto á substancia y no forma. Bajo ninguna circunstancia seré candidato ó aceptaré otra nominación. No he cambiado ni cambiaré esa resolución así enunciada."

Sofía, 16.—Boris Sarafoff, famoso caudillo de la banda búlgara en Macedonia, fué muerto de un ba-

zo mientras se despedía de Garvanoff, otro jefe revolucionario. El macedonio asesino, llamado Paintza, también mató en seguida á Garvanoff. Este asesino es sobrino del sargento Paintza, que fué fusilado en 1890 por conspirar contra el Príncipe Fernando y un miembro del gabinete búlgaro. La policía busca á Paintza.

Valencia, 16.—Cuatro enmascarados asaltaron una diligencia, amordazaron al conductor y mozo, robaron 12,135 pesetas y la caja de valores, y huyeron.

Bruselas, 16.—Leopoldo se propone fundar un museo de agricultura nacional en Nueva York para todos los productos del Congo y á ese respecto ha dirigido á las autoridades de dicha ciudad. Estas están muy interesadas por el proyecto.

Por el Hospicio de Huérfanos

Como decíamos en nuestro artículo pertinente, queda abierta la suscripción para regalar juguetes el día de Navidad á los niños del Hospicio de Huérfanos. Las cantidades suscritas deben entregarse al señor don Manuel V. Blanco, en su librería LA EDUCACION.

Queda abierta la suscripción "El Independiente" C1. 25

Tomás J. Fernández.....	20
José Johnson.....	10
Rafael Badilla.....	25
Doctor Matías C. Rojas.....	2
Un padre de familia.....	2
Doctor Claudio Volio.....	15
X X.....	2
Manuel Antonio Gallegos.....	2
Francisco Carranza F.....	5
Manuel V. Blanco.....	2
Lic. Cleto González Viquez.....	20
Cesferino Calderón.....	1
Presb. Salomón Valenciano.....	3
Ilmo. Sr. Dr. Juan G. Stork.....	25
Dego Torres.....	10
J. J. Rodríguez.....	25

A ultima hora

Telegrama de Santa Cruz

[Recibido á las 10 de la noche]

Alevoso crimen

HIEREN A UN ANCIANO INVALIDO

CAPTURA DEL PRESUNTO REO

En despoblado del barrio del Cacao hirieron esta tarde al anciano Eulogio Castellón, que no puede pararse sino con muletas; atribuyese el hecho á Gerardo Barrantes. Castellón está grave: parece que fuera del activo Político, que sin demora ha hecho capturar al presunto reo, ninguna autoridad se ha movido.

Imp. El Independiente.

De San Pedro de Poás

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE
De viaje por estas latitudes por asunto de mis negocios, he tenido ocasión de observar que este pueblo progresa admirablemente en todo. Abrense nuevas vías de comunicación en distintas direcciones; la filarmonía adelanta y muestra actividad en sus estudios, y un movimiento inusitado vese por sembrar la caña que tanto dinero hace entrar en esta tierra clásica del dulce. No hay que preguntarse por el precio de éste, pues en los semblantes de estos vecinos y en su modo de vestir elegante y en las transacciones que de todo artículo se hacen, se echa de ver animación grande en esta población.

En los días que he permanecido en este pueblo se ha celebrado con inusitada pompa la fiesta de la Inmaculada. Se han acercado a la Sagrada Mesa más de cien Hijas de María, y la procesión en que se sacó la sagrada imagen ha estado brillantísima, pues se celebró al rededor de la plaza acompañada de muchos fieles y niñas adornadas sus blancas vestes con ceñidor azul; hubo también una porción de niños y niñas vestidos de ángeles: unos iban de pie en la peana acompañando a la Virgen, y otros, los más grandecitos, delante del sacerdote que presidía la procesión.

Orgullosos, pues, debe estar el cura de este vecindario al ver que sus ideas fueron secundadas por los devotos de María Inmaculada, resultando con esto la fiesta solemnísimas, por lo que debe estar, repito, satisfecho el presbítero don Elías Valenciano.

Y a propósito de este joven párrroco, el cual no he tenido el gusto de saludar por falta de tiempo, he oído decir cosas altamente satisfactorias para este ministro del Señor, pues según me cuentan, es persona de un trato nada común, amable, cariñoso y en extremo complaciente, pues procura agradar a todo el mundo, muy celoso en su ministerio y ejemplarísimo en sus costumbres, cualidades por las que se hace merecedor del afecto de sus feligreses, que verdaderamente le aman y depositan en él su confianza paratodo. Esta es la voz del centro, distritos y caseríos, y de todo el pueblo en general.

Feliz pueblo, que tiene un cura adornado de tan buenas condiciones! Que procuren, pues, conservarlo, porque si ahora sabe avalor los méritos del virtuoso presbítero, con mucha más razón podrán estimar su valor cuando lleguen a perderlo, por aquello de que nunca se aprecia tanto el mérito de una cosa sino después que se ha ya perdido.

Felicito, pues, a los sampedreños, y ojalá que ya que están satisfechos y contentos con el actual cura, que les acompañe por muchos años para el adelanto moral y material de todo el pueblo, que merece todo eso y mucho más por su carácter bondadoso y hospitalario que he tenido ocasión de ver y apreciar hasta en el último rancho en que me hospedé, pues son pocos todos los de la casa donde uno se apea para agasajar al huésped, teniendo por muy felices y dichosos al tenerlo en su casa, no desamparándole ni un momento, franqueándole toda su vivienda, procurando en todo agradecerle y conversando él como si fuera persona de muy antiguo conocida en la casa, ó como si fuera amigo que los hubiera tratado siempre y los hubiera colmado de favores. Tal es el carácter peculiar de estos sampedreños, y tanto se gozan en hacer bien a sus prójimos, aunque sea por primera vez que los hayan visto y tratado.

El viajero que entre esta clase de gentes camina, no siente verdaderamente el cansancio ni las peripecias del viaje, porque le hacen olvidar toda clase de sufrimientos al ver el recibimiento tan cariñoso que estos bondadosos habitantes le dispensan.

Gratitud sincera guardaré todos los días de mi vida para los vecinos de San Pedro, y las gratas impresiones que he recibido por estas feraces y dulces tierras jamás se borrarán de mi memoria.

UN TRANSUNTE

De San Rafael de Cartago

Grande es el interés que se ha tomado en este barrio el muy activo agente de Policía don Segundo Guillén. Da gusto ver ahora los puentes de mampostería que ha construido durante su administración.

Ojalá que el barrio de San Rafael se muestre agradecido y apoye con entusiasmo al señor Guillén.

Lástima que los padres de familia no corrijan a sus hijos, pues en este lugar se encuentran muchos malcriados, niños que empiezan a desarrollar hasta hombres de treinta y más años. Pasa un anciano por un establecimiento, y todo es burla y risas. ¿Por qué será que siendo este barrio tan vecino y tan concurrido del centro de Cartago, tenga que sufrir la horrible fama? ¿Qué Jimpropio es esto para esta localidad!

Muy bonita quedó la baranda nueva de hierro que han puesto en el presbiterio del templo; nos alegramos, y ojalá se vayan haciendo todos los trabajos que faltan, con el mismo entusiasmo de la baranda.

La filarmonía que se ha fundado en este barrio va adelantando mucho. Que no les dé resfrió a los aprendices son nuestros deseos.

VERITAS

De Santa Bárbara

En Santa Bárbara, pueblo donde se respira un ambiente saturado de sanas ideas, donde cada campesino es un modelo de honradez que gana el pan con el sudor de su frente, se encuentran sanguijuelas queriendo explotar la rica sangre de este bello pueblo, que presenta para el observador un paisaje pintoresco.

El jueves pasado llegó a esta población la estimada familia de don Daniel González Viquez. Ese mismo día se le dió una serenata tocada por la filarmonía, la que se exhibió tocando piezas de lo mejor de su repertorio. Reciba la filarmonía mis más sinceras felicitaciones por tanto adelanto, pues son verdaderos artistas que merecen todo aplauso. Entre la concurrencia tuvimos el gusto de ver importantes personas de este pueblo. Todo el vecindario está de plácemes, con la llegada de tan apreciable familia. Que las brisas barbareñas les proporcionen grata permanencia en esta localidad.

De los heridos en el acontecimiento ocurrido en San Juan, sólo Jesús Delgado ha quedado con vida; pero su muerte según dictamen del doctor es inevitable.

Un corresponsal de esta población ha dicho en este mismo periódico que la tropa está descontenta por haberse degradado a muchos y colocado otros a gusto. Esto es completamente falso; al contrario, todos están muy contentos y muy agradecidos con el subteniente Norberto Araya, que es digno de todo aprecio y consideración.

PEROGRULLO

De San Juan de San José

Es imposible describir cómo están los vecinos de esta localidad de desconformes; ya se hace insostenible el estado de cosas actual; hay mucha tolerancia para algunos, en especial para los amigos de Baco que en ninguna parte hacen su agosto como lo hacen aquí, y a quienes debía tratarse con todo el rigor que la ley impone, aunque es muy feo mentar soga en casa del ahorcado.

Se aguarda ver el resultado de las dos ocasiones que han ido los electores de esta localidad a exponer motivos muy justos a las altas autoridades para que se cambie el actual orden de cosas; así es que se espera que el Supremo Gobierno atenderá la justa petición, pues el señor Presidente de la República ha demostrado mucho aprecio para los vecinos de este pueblo, quienes vivimos altamente agradecidos por tantos beneficios que de él hemos recibido y que nunca nos habían dispensado otros gobiernos.

Es una necesidad aquí que se reparta la correspondencia dentro del perímetro que marca la ley y no con tanto retardo como hay la costumbre de hacerlo; el correo llega de las diez a las once, y sin em-

bargo no se reparte sino hasta después de las dos si le place al administrador de esta localidad; esperamos que esto no continúe de esa manera.

UN VECINO

De Zapote

La fiesta de la Inmaculada Concepción, a pesar de haber sido tan lluvioso el tiempo, se celebró este año con gran solemnidad. Desde la víspera hubo gran animación. Mucha concurrencia asistió a las 12 a las 10s y por la tarde al Rosario solemne.

Como a las 8 y 15 p.m. dió principio la retreta que para esa noche había preparado la Filarmonía. El programa de las piezas que se ejecutaron es el siguiente:

Un portugués en Torino, pasodoble.
La Legión de Honor, fantasía de Ziegler.

Maria, obertura de Flotow,
El Bouquet de Flores, obertura.
Coro de Herreros del Trovador, fantasía de Verdi.

Muchas personas instruidas en el arte, que tuvieron oportunidad de visitarnos y oír la retreta, quejaron verdaderamente impresionadas, y había razón para ello, pues nuestra Filarmonía cuenta apenas dos años y cuatro meses de vida, y causa sorpresa que haya podido ejecutar música clásica. Muy orgullosa debe sentirse, pues, por haber alcanzado tanto adelanto en el arte, sin más protección que sus propios esfuerzos. Ojalá que esa fuerza de unión, ese marcado entusiasmo y ese verdadero amor al estudio perduren en el ánimo de todos los filarmónicos, pues de ese modo llegará en breve tiempo a figurar entre las primeras filarmonías del país.

Los fuegos de pólvora que estaban preparados para la noche del día 7 hubo que transferirlos por el mal tiempo para la noche del 8; resultaron espléndidos. Una felicitación merecen los comisionados, que tanto interés se toman en prepararnos unas horas de solaz todos los años.

El día 8 hubo misa de comunión a las 7 y la misa mayor que fué como a las 9 y 30. No hubo procesión como de costumbre, porque lo impidió la lluvia.

El panegírico de la Inmaculada estuvo a cargo del señor cura doctor Badilla; y basta mencionar este nombre para decir que estuvo a la altura de su fama y que el auditorio quedó completamente satisfecho.

Concluida la misa, todas las personas que tomaron parte especial en la fiesta se dirigieron a casa del señor mayordomo, donde se sirvió un sabroso almuerzo.

Terminó la fiesta con el rosario solemne y la exposición del Santísimo. Reinó en todo el mayor orden, pues no hubo una sola nota discordante.

Zapote, 12 de diciembre de 1907.

ISIDRO DIAZ M.

De San Mateo

Esta villa, en que sus dos mil y más habitantes, son amigos del adelanto, sobre uno de los mejores suelos, con todos los climas medios de la República, invita a todos los agricultores del país a la adquisición de terrenos, más ventajosa que en otras partes: hay terrenos baldíos sin adjudicarse; los esquilmos son baratísimos; la vía férrea está cerca, a menos de tres kilómetros; la salubridad es continua; la temperatura, más templada que la de las riveras invita a los piadosos de otras partes a que vengan aquí a vivir, como lo han hecho algunos, para encontrar desarrollo de las fuerzas, sacudimiento de alguna dolencia, y dar ejemplo de su habitual piedad a los que, por el negocio que les ofreció la antigua carretera nacional, perdieron algún tanto el hábito de religión y piedad. ¡Que vengan aquí y ayudarán en los adelantos a que aspira este cantón, que acaso no consigue todo el intelectual a que aspira, por falta de número suficiente de alumnos! Todavía hay parte del cuadrante de la población, que está sin edificar, y hay bastante terreno para ensancharlo más después que se ocupe lo que está demarcado.

CORRESPONSAL.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cia.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Fracio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb.º Daniel Camosa, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Nos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños. En esta casa se sirven suscripciones a las interesantes enciclopedias España y Segul, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José, Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber a mis clientes y al público en general que todo mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, a fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

Sozodonte

PARA LOS
DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSKIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhard dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mar delizioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendoles la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra a quien la pida dirigiendose a los propietarios

HALL & RUCKEL,

215 Washington St., New York, EE. UU. de A.



Esta es la figura exacta del paquete según se vende.